Une brochette de lycéens a passé le maire au grill

Les lycéens ont interrogé Thierry Vinçon, après avoir interviewé Yann Galut, Michelle Rivet et Hubert Robin. Les questions tournaient autour de la devise Liberté, égalité, fraternité.

près le député Yann Galut, la vice-prési-dente du Conseil régional, Michelle Rivet, et le vice-président du Conseil général, Hubert Robin, le maire de Saint-Amand, Thierry Vinçon, a clos les interventions d'élus sur la devise républicaine :Liberté, égalité, fraternité. Des rencontres menées dans le cadre de la Semaine de la laïcité auxquelles ont participé les élèves de CAP Bijouterie et ceux de la classe de 3º prépa professionnelle. « Qu'estce que la liberté selon vous ? », ont interrogé les élèves. « C'est faire tout ce que l'on a envie de faire sans que ça nuise aux autres. Plus tu es libre à l'intérieur, moins tu te mets des barrières et plus tu gagnes en fraternité», a répondu le maire qui a ensuite expliqué aux lycéens qu'en politique, on ne pouvait pas faire tout ce que l'on voulait, que la plus grande liberté était « la paix. » et que l'égalité était la valeur la plus difficile à mettre en œuvre « car elle est contradictoire avec la liberté et la fraternité. » Élèves de la section

bijouterie, les journalistes en herbe ont posé une question sur un souci auquel est confrontée leur future profession : « Un bijoutier braqué peut-il tirer ? » « Non, car lui construit de belles choses, a affirmé le maire. Avoir une arme est le meilleur moyen de se mettre en danger soi-même. La légitime défense est acceptable selon la loi mais la réponse doit être proportionnée à l'attaque. En autorisant le port d'armes à des particuliers, la paix civile serait vite déstabilisée. »

Avoir le pouvoir ou être le pouvoir

Sur le mariage pour tous, Thierry Vinçon a estimé que « chacum fait ce qu'il veut mais est-ce qu'il fallait une loi sur ce sujet ? Sur l'adoption d'un enfant par des personnes de même sexe, je ne suis pas contre puisque c'est un couple. En revanche, la procréation pour autrui est inhumaine. Elle revient à l'esclavage du corps car certains paient pour que d'autres procréent. » Quand les lycéens ont abordé le domaine de l'argent en



☐ Pendant une heure, Thierry Vinçon a répondu aux questions des élèves de CAP Bijouterie et de 3° prépa professionnelle.

demandant à l'élu s'il pensait en gagner trop, le maire, sans dévoiler ses revenus, a insisté sur « l'insatisfaction de beaucoup. La plus grande richesse est intérieure. » Affirmant avoir des amis à gauche, en prenant l'exemple de son amitié avec le député socialiste Yann Galut, « et des ennemis à droite », Thierry Vinçon, « révolté contre la bêtise, l'ignorance et la peur » a expliqué la différence entre « ceux qui veulent avoir le pouvoir, le poste mais qui au bout du compte

ne créent rien et ceux qui veulent être le pouvoir et qui sont, eux, dans la création. »

Montée de l'extrême droite, port du voile, musique, cumul des mandats ont émaillé la discussion. Et sur le livre d'or, le maire, qui a fait partager aux élèves son expérience de haut fonctionnaire dans le secteur des relations internationales et de la défense nationale, a inscrit ces trois phrases : « N'ayez pas peur. Soyez libres. Créez la fraternité. »